

## Política de la revista

Desde el Departamento de Producción Agrícola y Animal de la Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Xochimilco, se vienen sumando esfuerzos para avanzar en la consolidación de la revista *Sociedades Rurales, Producción y Medio Ambiente*, publicación que inició en el año 2000 y que con este número completa sus ediciones hasta el año 2011. Desde su inicio se ha diseñado con el objetivo central de comunicar y promover los avances significativos del desarrollo de las ciencias y campos de conocimiento asociados al estudio multidisciplinario de la producción y los cambios sociales, económicos, tecnológicos y ambientales en los territorios rurales, en el marco de las transformaciones que experimenta el sistema alimentario mundial.

Los temas prioritarios de la publicación comprenden los procesos que inciden en los distintos modelos de producción agropecuaria, silvícola, acuícola, así como otras actividades similares, bajo los métodos de análisis y la aplicación del conocimiento socioeconómico, ambiental y biológico en regiones rurales y otras zonas que mantienen vínculos con lo rural. La revista trata de abarcar, de manera integral, los cuerpos de conocimientos y metodologías de las ciencias biológicas y las sociales que analizan y explican los problemas científicos, tecnológicos y culturales de las sociedades y territorios rurales, la agricultura, los recursos naturales, la alimentación y el desarrollo regional. Asimismo, pretende contribuir en la búsqueda de soluciones para los diversos problemas

y retos globales, nacionales, regionales y locales. Así, *Sociedades Rurales, Producción y Medio Ambiente* intenta orientarse hacia la evaluación de la investigación de frontera y el nivel actual de la discusión entre disciplinas relacionadas con el área emergente de estudio y el debate del desarrollo sustentable en sociedades rurales. Desde esa perspectiva, se intenta que las distintas contribuciones a la revista asocien el rigor científico con una visión humanista que brinde proyección y sentido a los resultados presentados.

En ese marco, la política de la revista enfatiza en la publicación de trabajos que aporten información inédita y original, para ello se cuenta con cuatro secciones: Artículos de investigación, Notas de investigación, Ensayos y revisiones bibliográficas y Reseñas de libros y comentarios. Por las contribuciones recibidas, recientemente se ha abierto una sección de artículos de revisión que se ha valorado como relevante y, por lo cual, en breve plazo, se normará en la Guía para Autores.

Ante esto, la publicación se mantiene como un campo abierto, crítico y constructivo que busque enriquecer las explicaciones científicas e interpretaciones que coadyuven al desarrollo rural, agropecuario, alimentario y regional, teniendo como principios rectores la equidad, la sostenibilidad y la competitividad.

A parte de las contribuciones individuales también se viene fomentando la edición de números temáticos, desarrollados por grupos formales e informales de investigación para el abordaje de objetos de estudio comunes bajo distintas ópticas analíticas, métodos de trabajo e, incluso, disciplinas. Para los interesados en esta segunda opción se les ruega contactar a la Dirección de la revista, para coordinar de la mejor manera posible esta alternativa.

En síntesis, esta revista se mantiene como una casa abierta para contribuciones del medio científico, tecnológico y del desarrollo que permitan avanzar en esta intencionalidad.

Para mayor información sobre la publicación, favor de dirigirse a:  
Adolfo Álvarez Macías, director de la revista  
Edificio 34, tercer piso, jefatura del Departamento de Producción Agrícola  
y Animal, Calzada del Hueso 1100, Col. Villa Quietud, 04960, México, DF,  
Tels. 5483-7230 y 7231.  
aalvarez@correo.xoc.uam.mx  
La guía para autores también puede consultarse en:  
<http://srpma.xoc.uam.mx>

